

JEAN-MARIE DE LA MURE.

HISTORIEN DU FOREZ

(suite).

Dans le recueil des notes manuscrites de La Mure se trouvent quelques lettres qui lui ont été adressées par un autre historien dont la valeur n'était pas moindre, quoique à un autre point de vue, nous voulons parler de l'auteur des *Mazures de l'Isle-Barbe*. Lui aussi avait su apprécier, comme il le méritait, l'historien forésien.

« Ces lettres, dit M. Auguste Bernard, nous révèlent une circonstance digne d'être notée ici en l'absence d'autres renseignements biographiques. Il paraît que La Mure avait écrit au célèbre prévôt de l'Isle-Barbe pour lui offrir ses services relativement aux généalogies forésiennes dont ce dernier pourrait avoir besoin pour le second volume de ses *Mazures*, qu'il préparait alors. Comme les travaux de La Mure étaient peu connus de Le Laboureur, celui-ci répondit : « Vous souffrirez que je vous die que si vous n'aviez que ce que vous m'avez envoyé de vos nobles de Foretz, je pourrais sans fanfaronner vous assurer que je suis plus riche que vous. Je vous remercie néanmoins de votre bonne volonté, quoy qu'elle me soit fort inutile pour ce chef. »

« Quoi qu'il en dise, ajoute M. Bernard, c'était là une *fanfaronnade* assez ordinaire chez certains savants dont la réputation est faite. Il ne savait pas encore à qui il avait à faire. La Mure sut bien le faire revenir de ce jugement, comme on pourra en